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Beratungsfolge Termin Status 

Ausschuss für Bildung und Kultur 11.05.2010 öffentlich vorberatend 

Ausschuss für Umwelt und Verbraucherschutz, 
Ordnung und Verkehr 

26.05.2010 öffentlich vorberatend 

Kreisausschuss 10.06.2010 öffentlich vorberatend 

Kreistag 24.06.2010 öffentlich beschließend 

   
Betreff: 

Antrag zum Energiebericht des Landkreises 2008/2009 

 
Beschlussvorschlag: 
Der Kreistag beschließt, dass die Verwaltung aufgefordert wird, in jedem Jahr vor der Sommerpause den 
Energiebericht des Landkreises in den Kreistag als Drucksache zur Beratung einzubringen. Diesem Bericht 
soll in den Folgejahren ein Maßnahmekatalog beigefügt werden, der Aussagen dazu trifft, in welchen 
Schritten Energieeinsparung und Erhöhung der Energieeffizienz vorgesehen sind. 
 
 
Begründung:  
Der Energiebericht des Landkreises, der seit 2003 vom Energiebeauftragten (Fachdienst Schul- und 
Gebäudemanagement) erstellt wird, enthält wichtige Daten, die einen nicht unerheblichen Einfluss auch auf 
die Ausgaben des Landkreises als Betriebskosten haben. Alle kreiseigenen Liegenschaften werden 
beleuchtet und in ihren Verbräuchen für Wasser, Wärme und Strom über die Jahre dargestellt.  
Die Energiediskussionen werden in Deutschland, und auch in Brandenburg, immer wichtiger im Rahmen des 
Klimawandels und des Bestrebens des Kreises, eine Null-Emissionsstrategie zu verfolgen. Dieser 
Strategiebeschluss korrespondiert eng mit dem jährlichen Energiebericht. Der Energiebericht des 
Landkreises soll deshalb ebenso als eine zu beratende Drucksache durch die Verwaltung in jedem Jahr vor 
der Sommerpause eingebracht werden. In den Diskussionen in den Ausschüssen sollen dann auch für den 
Haushalt wichtige Weichen gestellt werden.  Die öffentliche Diskussion des Berichtes kann auch zeigen, ob 
und wie vorbildlich  der Landkreis die Themen Energiesparen und effiziente Versorgung der Liegenschaften 
mit Wärme und Strom anpackt.  
Der diesjährige Bericht liegt nur den Ausschussmitgliedern des Bildungs- und des Umweltausschusses vor. 
Trotz einstimmiger Empfehlung des Umweltausschusses 2008, den Bericht noch in den folgenden Kreistag 
für alle Abgeordnete zu bringen, konnte die Verwaltung dies nicht umsetzen. In diesem Jahr wird der 
Energiebericht wieder nicht im Kreistag behandelt. Wegen der immer wichtiger werdenden Energiethematik 
sollten allen Abgeordneten diese Informationen nahegebracht werden.  
 
 
 
Verteiler nach Beschlussfassung:  FB 5, FD 56 
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